
奧林匹克與森林再生 

 

1964 年之前，奧運會幾乎都在北美及歐洲舉行。而 1964 年東京夏季奧運會過去僅兩

年，札幌就當選為 1972年冬奧會舉辦地。從未舉辦過奧運會的日本，十年間一舉包攬兩

次奧運會，成為當時人們關注的重大事件。冬奧會高山滑雪滑降比賽的場地定於支笏湖

西北的惠庭岳。惠庭岳位於支笏洞爺國立公園內，為興設滑雪場，自古便生長於此的美

麗森林被納入部分砍伐計劃。然而這一計劃引起了極大的爭議：既然札幌市附近的其他

山岳已被指定為跳台滑雪、障礙滑雪、有舵雪橇等雪地項目的場地，那麼為興建僅使用

十天的體育設施，又何必再讓惠庭岳也受到破壞呢？ 

最終，主辦方承諾札幌冬奧會閉幕之際，立即拆除為之所建造的全部設施，以恢復環

境，這才說服了反對在惠庭岳興建場地的人們。依照該承諾，運動設施及滑雪場於冬奧

會閉幕之際即被拆除，並立即展開環境恢復工作。與此同時，新種植的樹木也得到了持

續數年的維護。如今，全長 2 公里的滑雪路線，痕跡幾乎已淡去，但與周圍相比，當年

新種下的樹木仍略顯瘦小。 


